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俄媒：美欲與華建太空熱線
盼及時化解在軌人造衛星出現相撞威脅

羅斯說：「華盛頓希望有一個直撥電話號碼，能
在軌道上人造地球衛星出現相撞危險時與北京

通話。一旦軌道上出現緊急情況威脅，美國軍方先
會向美國國務院報告，然後再由後者通報中國外交
部。」

中國已對美構成太空挑戰
俄媒稱，根據五角大樓的數據，在目前的太空垃

圾構成中，中國佔40%，美國和俄羅斯各佔26-
28%。俄羅斯科學院美國和加拿大研究所副所長佐
洛塔廖夫指出，美國是在中國對美構成太空挑戰之
後才開始認真對待這個問題的。他說：「幾年前，
美國人從軍艦上使用『宙斯盾』作戰系統擊毀了自
己的一顆衛星。之後中國使用自己的手段銷毀了一
顆報廢的衛星。這是中方對美國人的回應。中國以
此表明自己同樣能夠擊毀衛星。這種展示給太空帶
來了大量危險碎片。當時中國是首次向美國表明，
自己在太空也有能力同美國對抗。」
俄媒稱，2011年初，美國就曾建議中國進行磋

商，討論加強太空與核領域的信任措施。中方對此
保持沉默。中國隨後邀請時任美國防長羅伯特．蓋
茨參觀解放軍戰略部隊指揮中心。但是兩軍高層之
後的接觸並沒有促成任何進展。中國一直通過外交
渠道向美國表明，中方不打算討論自己的核潛力，
而這正是美方的主要目的。美國軍方擔心，中國有
能力通過太空通信設備限制美國進入西太平洋水
域，中國有能力破壞太空通信，從而使美國大部分
武器裝備容易遭受攻擊。

美方稱今後太空將更擁擠
俄媒稱，目前中國已經掌握太空行走和飛船自動

對接技術，在中國航天領域不斷實現重大突破的背
景下，美國副助理國務卿再次提出加強雙邊接觸的
新建議。羅斯指出，今後太空將會變得更加擁擠。
隨㠥經濟的發展，中國對航天系統的依賴將會更加
突出。這也正是華盛頓希望同北京直接通話的原因
之一。相信隨㠥航天項目的持續發展，中國會更加
關注應對太空垃圾的問題。

香港文匯報訊 環球網消息：據「俄羅斯之聲」廣播電台網站7日報道，美國國務院負責

軍控事務的副助理國務卿弗蘭克．羅斯6日宣布，美國願同中國進行太空領域的合作，建議

開設直撥熱線，防止近地軌道出現不穩定局面，及時化解可能出現的太空威脅。

《重慶日報》頭版刊文
盛讚打黑除惡

美國簡化簽證手續
吸引更多中國遊客

科國貸款2500萬美元
助黔發展高等教育
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香港文匯報訊 綜合消息：美國政府為吸引更多
中國遊客赴美觀光，由下周一（13日）起，簡化簽
證審理手續，持有商務、旅遊及學生等簽證的中國
公民，簽證失效如不足48個月，將可獲續簽，無需
再次面談。美國駐華大使駱家輝說，措施生效後，
美國駐華使團可騰出部分續簽人員，用於面見初次
簽證申請人，一年內可增加10萬個面談名額。
中國公民簽證量，目前佔美國在全球簽證量的

11%，去年有100多萬個非移民簽證申請，比前年
增加34%，90%獲批，在前年，約有80萬名中國公
民到美國旅行，每人平均消費6,000美元。美國商
務部預計，未來5年，首度赴美的中國遊客數量將
急增8倍。

香港文匯報訊（記者 前方 綜合報道）2月8
日，國家財政部和科威特阿拉伯經濟發展基金
會在貴陽簽署協議，貴州利用科威特政府貸款
發展高等教育事業，協議涉及金額達2,500萬
美元，該款項將用於貴州師範學院圖書信息大
樓、體育館以及設備設施配置等方面。
據悉，貴州師範學院申請利用科威特政府貸

款建設項目總投資為5,192.03萬美元，其中，
科威特政府貸款建設項目投資2,500萬美元，
包括圖書信息大樓、體育館以及設備設施配
置。國內配套資金項目投資2,692.03萬美元，
包括實驗樓、綜合樓、1號學生食堂、道路管
網及綠化等。

據中通社北京9日電　2月9日，重慶機關報《重慶日報》
於頭版位置刊登文章盛讚重慶打黑除惡工作，稱「平安重
慶」建設甚得民心。
這篇題為《平安重慶，重慶人共享的幸福家園》的文章通

過對普通市民的採訪，講述了平安重慶建設為市民生活帶來
的變化，並對重慶打黑運動給予了高度讚揚，稱重慶近3年
來在社會治安上的變化惠及到了生活在重慶的每一個人。
文章指出，「『平安重慶』建設，歷經3年的努力，交出

了一份優異的答卷—公眾安全感指數持續攀升，2011年
達到96.51%；大量社會矛盾有效化解，2011年全市群眾信
訪總量與2007年相比下降44.9%；全市安全生產死亡事故
和死亡人數持續下降⋯⋯」「重慶市民『出門不擔心』的
願望早已實現」。

香港文匯報訊（記者

葛沖 北京報道）據中
通社報道，9日上午，
在外交部召開的習近平
訪美媒體吹風會上，外
交部副部長崔天凱回應
記者提問時表示，他沒
有看到美國國務院回應
重慶副市長王立軍(見圖)進入美國駐成都
領事館的全文。此事屬於偶然個案，並且
已經解決，與國家副主席習近平訪美沒有
什麼關係。

滯留領館1天有關部門調查
在第二次被記者詢問到此事時，崔天凱

表示，此事已經解決，並且「解決得比較
順利」，其他沒有什麼可以回答。
另據中新社報道，外交部發言人辦公室9

日應詢答問時表示，重慶市副市長王立軍
於2月6日進入美國駐成都總領事館，滯留
1天後離開。有關部門正在對此進行調
查。

美方證實王曾訪領館
另據美聯社報道，美國國務院2月8日證

實，王立軍本星期曾去過美國駐成都總領
事館。美國國務院發言人紐蘭在華盛頓舉
行的例行記者會上回答記者提問時證實，
王立軍本星期早些時候和成都領館人員見
了面。她說：「王立軍確實以副市長的身
份要求在美國駐成都總領事館會面。會面
時間訂好。我們的人跟他見了面。他確實
訪問了領館，後來自願離開領館。」
至於王立軍當時是否要求避難，紐蘭

說：「顯然，我們不談論和難民身份或者
避難等有關的事宜。」
這位國務院發言人拒絕披露王立軍在成

都領館具體談了什麼話題。她還說，就她
所知，美方後來和王立軍沒有任何聯繫。
2月8日，重慶官方宣佈，副市長王立軍

「因長期超負荷工作，精神高度緊張，身
體嚴重不適，經同意，現正在接受休假式
的治療」。

■美國副助理國務卿宣佈願同

中國進行太空領域的合作。圖

為去年9月下旬「天宮一號」

發射升空。 資料圖片


